
DE PETRÓPOLIS6 CIDADE
Quinta-feira, 19 de dezembro de 2024

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JÚNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 99 DE 17 DE DEZEM-
BRO DE 2024
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. CARLOS 
EDUARDO MAGDALENA PEREIRA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorífi-
co de Cidadania Petropolitana ao Sr. Car-
los Eduardo Magdalena Pereira, pelos 
relevantes serviços prestados a comuni-
dade petropolitana.
Art. 2º - Esta resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
GABINETE DA PRESIDÊNCIA DA CÂ-
MARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS, 

EM 17 DE DEZEMBRO DE 2024.
Júnior Coruja
PRESIDENTE

Projeto: CMP 3702/2024
Autoria: Marcelo Chitão

ATA DA 55ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos onze dias do mês de dezembro do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás  
quatorze horas e vinte e dois minutos, o 
Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou ao Primeiro Secretário o Vereador Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitura da 
atas anteriores e do expediente. Realiza-
da a leitura das atas anteriores, estas res-
taram aprovadas. EXPEDIENTE: Indica-
ções nº: 4028, 4030, 4032, 4035 e 
4069/2024. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Dr. Mauro Peralta soli-
citou à inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou a 
ORDEM DO DIA: Colocado em 1ª discus-
são e votação do Projeto de Lei nº: 
0125/2024 do Vereador Junior Paixão. O 
Projeto foi aprovado com 15 votos. Colo-
cado em 1ª discussão e votação do Proje-
to de Lei nº: 4819/2023 do Vereador Jú-
nior Coruja. O Projeto foi aprovado com 
12 votos. Registre-se a ausência da Ve-
readora Júnior Coruja, do Vereador Ju-
nior Paixão e do Vereador Marcelo Lessa. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
4079/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so. O Requerimento foi aprovado com 09 
votos. Registre-se que o Vereador Octa-
vio Sampaio votou contra o Requerimen-
to. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, da 
Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Júnior Co-
ruja, do Vereador Junior Paixão e do Ve-
reador Marcelo Lessa. Registre-se que o 
Vereador Octavio Sampaio solicitou o 
pedido de Vista por duas sessões o Pro-
jeto de Lei nº: 3221/2024 da Vereadora 
Júlia Casamasso. O Pedido foi aprovado 
com 15 votos. Colocado em 1ª e 2º  dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
3222/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so. O Projeto foi aprovado com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, do Ve-
reador Hingo Hammes, do Vereador Jú-
nior Coruja e do Vereador Marcelo Lessa. 
Colocado em discussão e votação as In-
dicações nº: 3729, 3852 e 3927/2024 do 
Vereador Júnior Coruja; 4860, 4864 e 
4867/2023 do Vereador Fred Procópio. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA o Senhor Presidente, passou a pala-
vra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando as-
sim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA DO PL – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou novamente sobre o assunto do 
lixo, enfatizando que por onde passa na 
cidade as pessoas o abordam para per-
guntar quando irá passar o caminhão de 
lixo. Expressou sua preocupação com a 
gestão de resíduos no Município, desta-
cando a confusão em torno dos cronogra-
mas de coleta de lixo. Falou que segundo 
informações, a empresa recebeu o paga-
mento no dia de ontem, sendo assim se 
recebeu, precisa ser feito o serviço pago 
e fazer a sua parte, pois quando diz que o 
pagamento está atrasado a empresa faz 
corpo mole. Disse que a parceria tem que 
ser no momento bom e no momento ruim. 
Falou sobre a falta de comprometimento 
do Governo em atender às necessidades 
e preocupações da comunidade. Disse 
que esta empresa não tem comprometi-
mento em tempos difíceis, fazendo uma 
analogia com relacionamentos conjugais, 
enfatizando que parcerias verdadeiras 
devem suportar situações boas e ruins. 
Destacou sua apreciação por sua esposa 
solidária e contrasta isso com o compor-
tamento da empresa ao enfrentar dificul-
dades, que ele atribui à má conduta polí-
tica e à falta de liderança genuína. Criti-
cou os políticos locais por praticarem po-
lítica dividida, afirmando que os funcioná-
rios eleitos devem servir a todos os eleito-
res, independentemente de suas esco-
lhas de voto. Falou da importância do 
respeito mútuo e da comunicação direta, 
defendendo a honestidade e a conexão 
em vez de interações falsas, criticando 
particularmente a atitude desdenhosa do 
atual Prefeito local em relação aos outros. 
Informou sobre um projeto descartado 
que visava transformar resíduos em ri-
queza para a cidade, o que teria gerado 
empregos e prosperidade, mas o Prefeito 
atual rejeitou o projeto indicando que ele 
não se alinhava com seus interesses. Ex-
pressou um profundo amor por sua cida-
de e seu povo, relata sua jornada de ori-
gens humildes ao envolvimento político. 
Compartilhou frustrações sobre manipu-
lação política e o estilo de governança de 
um rival que priorizou o ganho pessoal 
em detrimento do bem-estar público. Dis-
se que apesar das perdas eleitorais, ele 
sente uma sensação de realização em 
expor a verdade à população e acredita 
que a cidade merece um líder capaz que 
realmente se importe com seu povo, con-
trastando isso com as inadequações da 
liderança atual. Disse que a cidade será 
entregue a uma pessoa que estudou de 
fato e com isso acredita que a cidade es-
tará em boas mãos. Falou sobre o declí-
nio infeliz da carreira política do atual 
Prefeito, sugerindo que sua escolha de 
permanecer no poder resultou em impac-
tos negativos na cidade e em sua família. 
Agradeceu e despediu-se. 2) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PMN – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Disse que recebeu 
um e-mail do senhor Ademir Mota Bor-
ges, que faz parte do Conselho do Idoso 
da Cidade de Petrópolis. informando que 
compareceu ao Pronto Socorro no dia 
oito de dezembro de dois mil e cinte e 
quatro, para retirar uma receita médica e 
precisou aguardar quatro horas e quinze 
minutos. Falou que o mesmo relatou sua 
insatisfação com a falta de identificação 

dos funcionários, especialmente das re-
cepcionistas que estavam sem uniforme 
e crachás. Disse que esta reclamação já 
foi enviada para o Secretário de Saúde. 
Falou que em três dias recebeu em seu 
gabinete dezesseis reclamações sobre 
problemas locais de saúde, incluindo lon-
gos tempos de espera em instalações 
médicas e desafios no acesso a exames 
médicos essenciais., como a dificuldade 
em se fazer exames de imagens, princi-
palmente ressonância magnética e três 
colonoscopias que são exames impres-
cindível para a prevenção do câncer. In-
formou que está sendo estudado os ba-
lancetes do Hospital Alcides Carneiro 
com uma dívida enorme e poder cobrar 
do próximo Prefeito uma auditoria não só 
no Hospital Alcides Carneiro como em to-
das as unidades da Prefeitura e também 
nas empresas de economia mista COM-
DEP, CPTrans e no SEHAC. Enfatizou a 
urgência de abordar essas questões com 
um apelo por melhor responsabilização e 
potencial auditoria das finanças da saúde 
da cidade. Disse também sobre a ineficá-
cia de ordens recentes destinadas a re-
solver a crise de gerenciamento de resí-
duos, refletindo uma preocupação mais 
ampla sobre o Governo local e a presta-
ção de serviços públicos. Expressou 
preocupações urgentes sobre os cres-
centes problemas de gerenciamento de 
resíduos na cidade, destacando um au-
mento projetado de trinta a trinta e cinco 
porcento nos resíduos durante a tempo-
rada de Natal. Detalhou vários crimes 
ambientais ligados a práticas inadequa-
das de descarte de resíduos, como des-
pejo ilegal e contaminação por resíduos 
mistos, levando à poluição em aterros 
sanitários locais. Criticou a falta de ação 
efetiva das autoridades, apontando que, 
em vez de resolver os problemas, as cir-
cunstâncias pioraram, com o lixo se acu-
mulando em áreas públicas. Observou 
que a vida selvagem também está sendo 
afetada, levantando preocupações de 
saúde pública devido a doenças como a 
leptospirose, exacerbadas pela crise de 
saneamento em andamento. Pediu a im-
plementação imediata de ordens judi-
ciais para limpar a cidade, enfatizando a 
necessidade de responsabilização e re-
soluções mais rápidas. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a FALA DOS 
VEREADORES e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às quinze 
horas e trinta e nove minutos, declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em dez minutos. Es-
crevo, atesto e assino para fazer constar, 
Alex Sander Souza de Freitas, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 56ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024
Aos onze dias do mês de dezembro do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás  
quinze horas e vinte e sete minutos, o 
Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou o Primeiro Secretário o Vereador Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitura do 
expediente. EXPEDIENTE: Emenda Im-
positiva nº: 4022, 4023, 4024, 4025, 
4026, 4027 4029/2024 do Vereador Ro-
naldo Ramos; Emenda Impositiva nº: 
4031, 4033, 4034, 4036, 4038, 4069, 
4040, 4041, 4042, 4043, 4044, 4045, 
4043, 4047, 4048, 4049, 4050, 4051, 
4052, 4053, 4054, 4055, 4056, 4058, 
4059, 4060, 4061, 4032 e 4063/2024 do 
Vereador Gil Magno; Emenda Impositiva 
nº: 4064, 4065 e 4066/2024 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; Emenda Impositiva nº: 
4070, 4071, 4072 e 4073/2024 do Verea-
dor Fred Procópio. Terminada a leitura do 
Expediente o Vereador Dr. Mauro Peralta 
solicitou à inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
a ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4977/2023 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Hingo Hammes, do Vereador 
Junior Paixão e do Vereador Marcelo Chi-
tão.  Colocado em 1ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 2986/2024 do Verea-
dor Marcelo Lessa. O Projeto foi aprova-
do com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Fred Pro-
cópio, do Vereador Júnior Coruja e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 3295/2024 da Vereadora 
Júlia Casamasso.  A Indicação foi aprova-
da com 13 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu e do Vereador Fred 
Procópio. Colocado em discussão e vota-
ção as Indicações nº: 3848, 3849 e 
3850/2024 do Vereador Júnior Coruja; 
4994, 4996 e 4997/2023 do Vereador 
Fred Procópio. As Indicações foram apro-
vadas em bloco com 15 votos. Terminada 
a ORDEM DO DIA o Senhor Presidente, 
passou a palavra aos Senhores Vereado-
res inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que em uma con-
versa descontraída com o Prefeito eleito, 
sugeriu uma ideia de melhoria da comuni-
cação e transparência entre os membros 
da Câmara e o Governo, destacando a 
necessidade de respostas às suas per-
guntas e ofícios, pois isso é o que tem 
faltado na gestão atual, pois é necessário 
ter transparência, falou que a única em-
presa que tem essa transparência é a 
Águas do Imperador. Enfatizou a necessi-
dade do governo liderado por Hingo Ham-
mes se envolver efetivamente com a Câ-
mara Municipal e a comunidade, assegu-
rando que tal colaboração irá melhorar a 
governança pública e aumentar as pers-
pectivas de reeleição devido ao compro-
metimento visível e uso adequado de 
fundos públicos. Falou que prevê a mo-
dernização dos processos administrati-
vos, sugerindo o uso de comunicações 
eletrônicas para eficiência. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Dr. Mauro Peralta assumiu a Presidência. 
2) DOMINGOS PROTETOR, DO PP – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Expressou sua 
preocupação com a necessidade urgente 
de conformidade com a gestão de resí-
duos após uma ordem judicial de setenta 
e duas horas para que seja regularizado o 
problema do lixo. Informou que vai rodar 
os bairros para ver se foi cumprido a de-
terminação do Juiz e se não for cumprido, 
esperar que seja punido os responsáveis. 
Falou que não pode ser feito somente no 
Centro Histórico e também nos bairros 
mais escondidos. Criticou as empresas 
de ônibus locais por contemplarem au-
mentos de preços das passagens sob o 
pretexto de dificuldades financeiras, argu-
mentando que a tarifa atual já está entre 
as mais altas do Estado. Enfatizou que 

essas empresas devem melhorar sua 
gestão em vez de depender apenas de 
aumentos de tarifas. Expressou sua forte 
insatisfação com o estado atual do trans-
porte público e da mobilidade urbana na 
cidade. Argumentou contra qualquer au-
mento nas tarifas de ônibus, afirmando 
que as tarifas existentes já são mais altas 
do que em outros municípios e que as 
empresas são lucrativas o suficiente para 
evitar o aumento das tarifas. Criticou a 
falha do Governo em lidar com o financia-
mento do transporte público adequada-
mente e enfatiza que o dinheiro alocado 
para educação não deve ser usado para 
pagar salários. Destacou os problemas 
significativos com a gestão do tráfego e a 
falta de ordem pública, ilustrando o caos 
atual da cidade com anedotas pessoais 
sobre fechamentos de estradas e engar-
rafamentos exacerbados pelo planeja-
mento urbano deficiente. Pediu estraté-
gias de mobilidade urbana mais eficientes 
em vez de aceitar o status quando, que 
eles alegam ser negligentes e prejudiciais 
aos moradores. Disse que pelo preço que 
o Petropolitano paga de passagem, ele 
poderia ficar pelo menos cinco anos sem 
o aumento de passagem e mesmo assim 
comparado a outras cidades seria uma 
passagem bem mais caro. Falou que o 
que precisamos é de uma política de mo-
bilidade urbana e uma CPTrans melhor e 
mais organizada, pois não vemos mais 
nenhum agente de trânsito na cidade. 
Discutiu a situação caótica de gerencia-
mento de resíduos em Petrópolis, atri-
buindo-a à atual administração local, ao 
mesmo tempo em que enfatiza o papel 
que a mídia social desempenha na facili-
tação da denúncia pública. Expressou 
sua esperança de que o governo resolva 
os problemas de coleta de lixo dentro de 
um prazo apertado e imposto pelo Juiz. 
Disse que a população terá que ter pa-
ciência com a nova administração lidera-
da por um novo líder que enfrenta desa-
fios significativos, particularmente finan-
ceiros, com uma divida monstruosa. Fa-
lou que hoje estava na imprensa que a 
maior culpada desses problemas todos 
na cidade é por conta do ICMS da GE Ce-
lma. Disse que a falha da gestão é do 
governo atual e não da empresa que sus-
tenta muitos empregos. Pediu desculpas 
a GE Celma, seus funcionários e ao Pre-
sidente da empresa em nome da popula-
ção de Petrópolis por falarem que a em-
presa tem culpa da situação da cidade. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Domingos Protetor assu-
miu a Presidência. 3) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PMN – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Disse aos Les Partisans que 
vai continuar até dia trinta e um de de-
zembro pedindo aumento para que eles 
possam noticiar com inteiro teor e na inte-
gra a verdade daquilo que ocorre nesta 
Casa. Agradeceu também pelo lanche 
oferecido por eles. Informou que ainda 
continua pedindo as contas dos ex-Pre-
feitos desde dois mil e dezesseis nesta 
Casa. Falou que fez o mandado de segu-
rança pessoal gastando do seu bolso e 
infelizmente a justiça disse que isso era 
um problema intra-corpus que seria a pró-
pria Câmara de Vereadores que teria que 
resolver. Exclamou que espera que a pró-
xima Câmara tenha mais ousadia, mais 
força, mais vontade do que a atual e con-
siga votar as contas dos ex-prefeitos que 
estiveram aqui nesta nossa cidade desde 
dois mil e dezesseis. Perguntou por que 
será que a Comissão segurou tanto tem-
po as contas. Disse que hoje faltam so-
mente vinte dias para o péssimo Alcaide 
que nos governa deixe o seu governo 
para que entre uma pessoa com mais 
vontade com mais garra com mais persis-
tência e que faça o serviço que o Prefeito 
tem que fazer que é de ser o síndico da 
cidade. Disse que espera que o próximo 
Prefeito não deixe o lixo abundante como 
a gente vê aqui, que não deixe as escolas 
sem merenda, não deixe a mobilidade ur-
bana sem ser feita, que não deixe uma 
cidade Imperial turística como Petrópolis 
sem a iluminação pública de natal com as 
luzes. Falou que a única vantagem foi 
que não furaram as árvores com prego 
pois de resto não se tem vantagem. Infor-
mou que enquanto Nova Friburgo e Mi-
guel Pereira estão faturando com dinheiro 
circulando, Petrópolis só tem um pouqui-
nho no Palácio de Cristal o resto não tem 
festa embora a gente não possa come-
morar muito por conta do lixo na rua, da 
dívida de vinte e um milhões com as em-
presas, SEHAC com quatrocentos mi-
lhões de dívida, COMDEP com trezentos 
milhões de dívida, CPTrans não se sabe 
quantos os milhões estão na dívida e o 
INPAS que deu o dinheiro retirado dos 
aposentados. Exclamou que é o próximo 
governo quem vai ter que repor em quin-
ze parcelas e vai ter que pagar o ICMS 
que esse Prefeito atual gastou à toa. Dis-
se que o próximo vai ter que pagar e as 
secretarias que teve o prazer de votar 
contra elas que criou Secretaria da Mu-
lher para não fazer nada, e a do deficien-
te, Secretaria do Emprego sendo que 
está querendo tirar a Ge Celma daqui 
acabando assim com a possibilidade de 
emprego. Falou que o ideal é juntar tudo 
três secretarias em uma só e continua fa-
zendo o serviço, pois quem quer trabalhar 
não precisa criar novas Secretarias. 
Exemplificou com o Presidente da Argen-
tina que diminuiu tudo e a Argentina de 
uma inflação de vinte e cinco porcento ao 
mês baixou para dois. Ressaltou que é só 
ter vontade, querer participar, estudar, lu-
tar e é só começar. Falou que vai conti-
nuar tentando mesmo fora do governo no 
observatório Civil de Petrópolis, entidade 
que ajudou a fundar. Disse que vão co-
brar que a próxima Câmara exija a vota-
ção das contas dos ex-Prefeitos, que exi-
ja que a limpeza da cidade seja efetuada, 
que exija um centro de convenções para 
aumentar o turismo da nossa cidade, que 
exija um calendário onde todas as festas 
que trazem recursos para Petrópolis se-
jam devidamente organizadas. Disse que 
as suas Emendas, provavelmente não 
sejam feitas porque talvez o orçamento 
tenha que ser rejeitado. Informou que fez 
suas Emendas para a Associação Reno-
var Criança, entidade que eu ajudou a 
fundar lá no Hospital Alcides Carneiro, 
para a Oficina de Jesus, do eterno Padre 
Quinha, lá no Brejal e também para o 
Joãozinho do Cavaco que é Projeto enor-
me e lindo de música para crianças ca-
rentes que estão há quatro meses sem 
pagar os professores. Disse que vai con-
versar com o Prefeito Hingo Hammes 
para que sejam feitas essas medidas im-
positivas e fez também com o GRUPARJ 
para que as pessoas tenham um atendi-
mento reumatológico como se tivessem 
sendo atendidas de modo particular. 
Mandou um abraço para o Advogado 
Thiago Gibrail. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezesseis horas e trinta e 
um minutos, declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereado-
res para a próxima sessão, que ocorrerá 
em  doze de dezembro de dois mil e vinte 
e quatro, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 

publique-se.
 Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 57ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024
Aos doze dias do mês de dezembro do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e dezessete minutos, o 
Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou ao Primeiro Secretário, o Vereador Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitura 
das atas anteriores e do expediente. Rea-
lizada a leitura da atas anteriores, estas 
restaram aprovadas. EXPEDIENTE: Pro-
jeto de Lei nº: 3643/2024 da Vereadora 
Gilda Beatriz; Emenda Impositiva nº: 
4074 e 4127/2024 do Vereador Fred Pro-
cópio; Emenda Impositiva nº: 4075, 4106, 
4135 e 4136/2024 do Vereador Gil Mag-
no; Emenda Impositiva nº: 4076, 4077, 
4078, 4080, 4081, 4082 e 4083/2024 do 
Vereador Octavio Sampaio. Emenda Im-
positiva nº: 4084, 4085, 4086, 4087, 4088 
4089, 4102, 4103, 4104, 4105/2024 da 
Vereadora Júlia Casamasso; Emenda a  
Loa nº: 4101, 4128, 4129, 4130, 4131, 
4132, 4133 e 4134/2024 da Vereadora 
Júlia Casamasso; Emenda Impositiva nº: 
4090, 4091, 4092, 4093, 4094, 4095, 
4096, 4097, 4098, 4099, 4100/2024 do 
Vereador Marcelo Chitão;  Emenda Impo-
sitiva nº:4109, 4110, 4111, 412, 413, 
4114, 4115, 4116, 4117, 4118, 4119, 
4120, 4121, 4123, 4124, 4125 e 
4126/2024 da Vereadora Gilda Beatriz. 
Emenda A Loa Impositiva Processo nº: 
4137/2024; Projeto nº: 4139/2024 Reso-
lução nº: 4139/2024 Reforma do Regi-
mento da Câmara Municipal de Petrópo-
lis. Registre-se que o Primeiro Secretário, 
o Vereador Dr. Mauro Peralta, informou 
que o Projeto de Resolução nº: 4139/2024 
de reforma do Regimento Interno da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, para possí-
veis Emendas dos Senhores Vereadores, 
o mesmo ficará sobre a mesa durante 
três sessões, de acordo com o artigo 138, 
§1º. Informou que devido a extensão do 
processo, será enviado cópia para os Se-
nhores por e-mail. Terminada a leitura do 
Expediente o Vereador Dr. Mauro Peralta 
solicitou à inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
a ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0550/2024 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. Re-
gistre-se que o Vereador Octavio Sam-
paio votou contra o Projeto. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja. Co-
locado em 1ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 3784/2024 do Vereador 
Hingo Hammes. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção as Indicações nº: 3724, 3728 e 
3851/2024 do Vereador Júnior Coruja; 
4014/2024 do Vereador Gil Magno; 4998, 
5000 e 5001/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio. As Indicações foram aprovadas em 
bloco com 15 votos. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente, passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA DO PL – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Disse que participou de uma reunião 
no Ministério Público, juntamente com o 
Vereador Fred Procópio e a Dra. Zilda, 
que estava presente de forma virtual. Fa-
lou que a reunião teve como pauta princi-
pal a situação da comunidade 24 de 
Maio, onde nenhuma casa foi construída 
pelo governo atual, e que deixará a pre-
feitura com dívidas. Ressaltou que a Pro-
motora Dra. Zilda Januzzi demonstrou 
preocupação com a questão habitacional 
e solicitou apoio dos Vereadores para 
destinar parte das Emendas Impositivas 
ao Fundo de Habitação. Comprometeu-
-se com a causa, e anunciou a destinação 
de quatrocentos mil reais para habitação, 
com o objetivo de que o futuro governo 
priorize a construção de moradias popu-
lares. Destacou que o governo deve bus-
car parcerias com o governo Estadual e 
apoio de Senadores, como Senador Car-
los Portinho, e Deputados Federais, 
como Deputado Dr. Luizinho, Deputado 
Hugo Leal e Deputado Pedro Paulo, para 
ajudar a cidade. Anunciou recursos para 
obras de infraestrutura, incluindo a cons-
trução de uma rua no bairro Morin, e para 
a Secretaria de Saúde, a fim de acelerar 
a realização de exames médicos. Men-
cionou apoio às investigações conduzi-
das pelo Ministério Público sobre irregula-
ridades na administração pública, agra-
decendo à promotora Dra. Flávia Meschi-
ck pelo empenho. Manifestou confiança 
na justiça para responsabilizar os culpa-
dos. Destacou sua esperança de que a 
cidade volte a crescer, gere empregos e 
deixe de ser alvo de críticas negativas na 
mídia. Agradeceu e despediu-se. 2) DO-
MINGOS PROTETOR, DO PP – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Retomou o tema do au-
mento na tarifa de ônibus, destacando 
que, coincidentemente, a justiça conce-
deu um reajuste de trinta e cinco centa-
vos, após ação movida pelos empresá-
rios do setor. Enfatizou que, embora não 
questione o mérito do reajuste, considera 
injusto que a população, que já paga uma 
das tarifas mais caras do estado e enfren-
ta um serviço precário, seja sobrecarre-
gada. Ressaltou que as empresas de 
transporte, como a Turb e a Cidade Real, 
continuam sendo alvo de muitas reclama-
ções, enquanto a Cidade das Hortênsias 
apresenta o menor número de queixas. 
Questionou se o acúmulo de linhas por 
algumas empresas poderia dificultar a 
operação, mas reafirmou que é contra 
qualquer aumento sem melhorias na qua-
lidade do serviço. Esclareceu que os Ve-
readores não têm poder para aprovar ou 
barrar reajustes, pois essa é uma decisão 
do Executivo. Falou sobre os problemas 
de mobilidade urbana no Município, de-
fendendo que a CPTrans precisa ser geri-
da por profissionais qualificados, como 
engenheiros de tráfego, para solucionar 
os gargalos no trânsito caótico da cidade. 
Destacou sua atuação na causa animal, 
sendo autor de diversas leis voltadas à 
proteção e bem-estar dos animais e lem-
brou que, embora ainda haja desafios, 
Petrópolis já avançou em comparação a 
outras cidades, como Nova Iguaçu e Niló-
polis. Demonstrou confiança de que o 
Prefeito eleito, Hingo Hammes, dará a 
devida atenção à pauta. Por fim, ele con-
vidou a população para uma caminhada 
promovida pela Dogs Heaven no próximo 
domingo, às 9h, na Praça Dom Pedro. O 
evento incluirá um concurso de fantasias 
para pets, com premiação para as melho-
res. Agradeceu e despediu-se. 3) MAR-
CELO CHITÃO, DO PL – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Agradeceu ao Senador Car-
los Portinho, do PL, por sua dedicação às 

demandas do município. Destacou a 
atuação do Senador em Brasília, onde 
demonstrou preocupação com o anda-
mento de Emendas Impositivas destina-
das à cidade. Mencionou obras de con-
tenção de barreiras em áreas como a Rua 
Washington Luiz, a Rua Saldanha Mari-
nho e a Rua Coronel Veiga, que enfrenta-
vam entraves no Ministério da Integração 
e que graças à articulação do Senador e 
ao trabalho da Secretária de Obras, a Se-
nhora Virna, estas obras estão avançan-
do. Citou o asfaltamento na Posse, fruto 
de Emendas do Senador Carlos Portinho, 
elogiando o esforço do colega Vereador 
Ronaldo Ramos nesta conquista. No en-
tanto, reconheceu que, apesar dos avan-
ços, outras prioridades, como a coleta de 
lixo, ainda geram preocupações na popu-
lação. Falou sobre o aumento da passa-
gem de ônibus, e expressou indignação, 
lamentando que a população enfrente um 
transporte público precário e tarifas ele-
vadas. Destacou que, embora o reajuste 
tenha ocorrido por decisão judicial, os Ve-
readores frequentemente recebem co-
branças da população, mesmo não sendo 
responsáveis diretos por essas decisões. 
Reforçou a necessidade de discutir o alto 
custo da gasolina em Petrópolis, que per-
manece significativamente maior que em 
Municípios vizinhos, sem ações concre-
tas para sua redução. Homenageou os 
empresários locais por seu destaque e 
resiliência em meio às dificuldades eco-
nômicas da cidade. Ressaltou a impor-
tância de reconhecer estes esforços 
como forma de estímulo para que conti-
nuem contribuindo com o desenvolvimen-
to local. Reiterou a necessidade de a 
nova administração municipal priorizar 
melhorias na economia, mobilidade urba-
na e serviços essenciais, visando poten-
cializar o crescimento e a qualidade de 
vida em Petrópolis. Agradeceu e despe-
diu-se. Terminada a FALA DOS VEREA-
DORES e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às dezessete 
horas e trinta e oito minutos declarou en-
cerrada a sessão, convocando os Senho-
res Vereadores para a próxima sessão, 
que ocorrerá em dezessete de dezembro 
de dois mil e vinte e quatro, ás quatorze 
horas. Escrevo, atesto e assino para fa-
zer constar, Victor Mendes de Souza, As-
sessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 58ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos dezessete dias do mês de dezembro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás  
quinze horas e um minutos, o Vereador 
Dr. Mauro Peralta, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou a Secre-
tária “ad hoc” a Vereadora Júlia Casa-
masso que realizasse a leitura da ata an-
terior e do expediente. Realizada a leitura 
da ata anterior, estas restaram aprova-
das. EXPEDIENTE: Indicação nº: 
4151/2024. Terminada a leitura do Expe-
diente a Vereadora Júlia Casamasso soli-
citou à inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou a 
ORDEM DO DIA: Registre-se que o Ve-
reador Vereador Marcelo Lessa solicitou 
que fosse consignado seu PELA OR-
DEM: Informou que estará protocolando 
um ofício tanto nesta casa quanto no Mi-
nistério Público, pois como todos sabem 
nosso mandato vai até dia trinta e um de 
dezembro e ainda tem um inquérito que 
não foi esclarecido e não foi resolvido e 
está em sigilo por esse motivo esta fazen-
do um ofício agora pedindo para lacrar 
todos os seus aparelhos de informática 
de dentro do seu gabinete e deixar guar-
dado para perícia porque senão vão for-
matar e se formatarem não será possível 
fazer a inspeção devida nos equipamen-
tos. Ressaltou que estará protocolando 
com seu advogado que está terminando 
de fazer o ofício tanto aqui quanto para o 
juiz e para o Ministério Público e também 
para a polícia do Rio de Janeiro pois se 
tem grandes chances de perder provas. 
Ato continuo. Colocado em discussão e 
votação única a Redação Final do Projeto 
de Lei nº: 1152/2023 do Vereador Fred 
Procópio. A Redação foi aprovada com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4385/2023 do Vereador Júnior Coruja. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Fred Pro-
cópio, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 4155/2024 da Vereadora Jú-
lia Casamasso. O Requerimento foi apro-
vado com 10 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª e 2 
discussão e votação o Projeto nº: 3672 e 
3673/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so. Os Projetos foram aprovados com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 4157/2024 do Vereador Mar-
celo Lessa. O Requerimento foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio e do Vereador 
Júnior Coruja. Colocado em 1ª e 2ª dis-
cussão e votação o Projeto nº: 3616/2024 
do Vereador Marcelo Lessa. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, da Vereadora 
Júlia Casamasso, do Vereador Júnior Co-
ruja e do Vereador Octavio Sampaio. Co-
locado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 4159/2024 
do Vereador Marcelo Chitão. O Requeri-
mento foi aprovado com 11 votos, Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Júnior Coruja e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em 1ª e 2ª discussão 
e votação o Projeto de Resolução nº: 
3702/2024 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 09 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
da Vereadora Júlia Casamasso, do Ve-
reador Júnior Coruja, do Vereador Junior 
Paixão, do Vereador Marcelo Lessa e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de Inclusão nº: 4158/2024 do Vereador 
Marcelo Lessa. O Requerimento foi apro-
vado com 12 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Júnior 
Coruja e do Vereador Junior Paixão. Co-
locado em 1ª e 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2951/2024 do Vereador 
Marcelo Lessa. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Fred Procó-
pio e do Vereador Octavio Sampaio. Co-
locado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 4154/2024 

da Vereadora Júlia Casamasso. O Re-
querimento foi aprovado com 10 votos, 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, do Ve-
reador Júnior Coruja, do Vereador Marce-
lo Lessa e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1 e 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 3273/2024 da Verea-
dora Júlia Casamasso. O Projeto foi apro-
vado com 10 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Marcelo Lessa e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1 e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
3221/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so. O Projeto foi aprovado com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, do Ve-
reador Júnior Coruja, do Vereador Marce-
lo Lessa e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
a Emenda Supressiva nº: 4156/2024 do 
Vereador Octavio Sampaio. A Emenda foi 
aprovada com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio e do Vereador Júnior Coru-
ja. Colocado em discussão e votação úni-
ca o Requerimento nº: 4160/2024  do 
Vereador Fred Procópio. O Requerimento 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Júnior Co-
ruja e  do Vereador Junior Paixão. Colo-
cado em discussão e votação única a 
Emenda Supressiva nº: 3853/2024 do 
Vereador Fred Procópio.  A Emenda foi 
aprovada com 12 votos. Registre-se a au-
sência  do Vereador Dudu, do Vereador 
Hingo Hammes e do Vereador Junior Pai-
xão. Colocado em discussão e votação 
as Indicações nº: 3734, 3737 e 3740/2024 
do Vereador Júnior Coruja; 4028 e 
4030/2024 do Vereador Junior Paixão; 
4069/2024 do Vereador Gil Magno; 5002, 
5003 e 5004/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio. As Indicações foram aprovadas em 
bloco com 15 votos. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente, passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA DO PL – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou que desde o momento que 
chegou na Casa veio acertando, errando 
e as vezes extrapolando e tantas outras 
vezes não sendo ouvido e sendo chama-
do de maluco. Relatou sua experiência no 
exercito onde aprendeu muito e fez ami-
gos de verdade, onde aprender a ser ver-
dadeiro, leal e sincero. Disse que achava 
que dentro desta Casa seria como é na 
guerra, que quando se machuca e está 
ferido, seus amigos ajudariam. Falou que 
foi um Vereador que se dedicou, que es-
tava nas UPAS, que ajudou na pandemia 
em um momento de muita turbulência. 
Relembrou também da tragédia que as-
solou nossa cidade em dois mil e vinte e 
dois, parecendo uma cena de guerra. 
Contou também sobre a invasão de priva-
cidade e a tentativa de homicídio que so-
freu e que até hoje não obteve nenhuma 
resposta. Disse que está saindo da Câ-
mara dia trinta e vai protocolar agora pe-
dindo para que todos os equipamentos do 
seu Gabinete sejam lacrados para perícia 
pois seguraram demais o processo e o 
Ministério Público fizeram com que che-
gasse nas mãos do juiz. Falou que o car-
ro da Câmara também precisa ser peri-
ciado, e vai levar esse processo até o fim. 
Deixou claro que não tem medo de nin-
guém somente, porque desde o momento 
em que se anda com a verdade não pre-
cisa temer ninguém. Agradeceu e despe-
diu-se. 2) JÚLIA CASAMASSO,  DO 
PSOL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Agrade-
ceu pelas aprovações aos Projetos de Lei 
que foi feito em regime de urgência hoje. 
Falou que são dois Projetos de Lei da 
questão do lixo fundamental para melho-
rar a consciência sobre o lixo e sobre a 
separação e também a garantia de que 
as empresas vão realizar a coleta seletiva 
de materiais que não precisam ir para 
aterro sanitário e que não precisam ser 
misturados com os resíduos sólidos. 
Agradeceu também pela iniciativa do jor-
nalista Rogério Tosta sobre  Projeto de 
Lei que foi aprovado hoje nesta Casa. 
Disse que os relatórios que a CPTrans já 
realiza sejam públicos para que a popula-
ção tenha acesso. Disse que a própria 
sociedade civil faz seus relatórios em gru-
pos de WhatsApp informando horários e 
quando os ônibus quebram. Exclamou 
que isso mostra um alerta muito grande 
para o transporte público na nossa cida-
de, pois o transporte precisa ser debatido 
na forma como ele está dado, o modelo 
de concessão de um transporte público 
para empresas privadas, empresas que 
prestam um serviço que em tese deveria 
ser público. Disse que isso é muito ruim e 
o cenário que se vê agora é um aumento 
de passagem que foi concedido judicial-
mente sem passar pelo trâmite que preci-
sa passar que é o COMUTRAN o Conse-
lho Municipal de Trânsito de Transporte, 
falou que é através do COMUTRAN que 
se tem a aprovação ou a reprovação do 
aumento da tarifa e isso é um verdadeiro 
absurdo pois Petrópolis possui uma tarifa 
muito cara e após o aumento será a mais 
cara do Estado. Ressaltou que tivésse-
mos um transporte de excelência acredita 
que ainda assim consideraria a passa-
gem cara, mas com certeza a população 
estaria sendo atendida. Exclamou que a 
população segue sofrendo a precarieda-
de do transporte publico porque a empre-
sas visam o lucro e não a prestação de 
um serviço de excelência. Convidou a to-
dos para estarem participando da mani-
festação que será realizada hoje às de-
zessete horas e trinta minutos na Praça 
Dom Pedro e se estiver chovendo se en-
contrarão na rodoviária do centro, contra 
o aumento abusivo da passagem. Res-
saltou que precisamos debater o modelo 
de concessão para empresa privada, pois 
o Brasil tem sido referência em tarifa 
zero, tem sido referência em repensar 
esse modelo de tarifa e de concessão de 
transporte público para empresa privada 
porque as empresas querem o lucro e 
transporte é direito pois nos faz acessar 
os outros direitos. Informou que já são 
mais de cento e setenta Municípios no 
Brasil com a tarifa zero, seja na modalida-
de parcial ou completamente de forma 
integral. Falou que precisamos municipa-
lizar o transporte público, criar concorrên-
cia e abaixar a tarifa para dar a população 
um transporte de qualidade, com um 
transporte de vai de fato atender as nos-
sas necessidades e dessa forma reduzir 
o trânsito, melhorar a mobilidade urbana 
e garantir o uso do transporte como um 
direito da população atendendo a todos 
os bairros e dentro dos horários. Agrade-
ceu e despediu-se. Terminada a FALA 
DOS VEREADORES e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezesseis horas e quarenta e dois minu-
tos, declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em dez 
minutos. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Alex Sander Souza de Frei-
tas, Assessor para Procedimentos Públi-
cos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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